



ASSOCIATION MYCOLOGIQUE  
DE L'OUEST DE LA FRANCE  
Société Scientifique d'Éducation Populaire

Association agréée au titre de l'environnement décret n° 2011-832 du 12 juillet 2011 renouvelé en 2020 et 2025

16, boulevard Auguste Péneau 44300 - NANTES  
Correspondance : 16 rue de la Guerche 44830 - BRAINS

**RAPPORT du Président**

**Assemblée générale ordinaire du 9 mars 2025.**

**Conseil d'administration de l'A.M.O.**

Il a été convenu en accord avec eux, que Mrs. BÉNÉTEAU Michel BERGER Claude, FRÉCHET Bernard, LARUE Philippe sont démissionnaires du Conseil d'Administration pour raisons diverses qui ne leur permettent plus de répondre aux convocations du CA. Bien entendu, ils restent vérificateurs et conseillers scientifiques de l'AMO.

Je les remercie d'avoir apporté leur concours à la bonne marche de notre association.

Tiers sortant : MABON Gilles - MAILLARD Chantal - RORTAIS Patrick - RUIZ Nicolas - SIMON Raymond

Candidats au CA : Cécile BROSSEAU - Didier MESNIL

Mesdames, messieurs, chers amis et adhérents,

Cette assemblée générale me permet de saluer la mémoire de Jean-Luc MALLARD adhérent de la section de Boussay décédé le 30 août dernier. Personnage ô combien important de cette section. Effacé il n'avait pas son

pareil pour dénicher des champignons peu communs du printemps à l'automne, en passant de l'*Entoloma clypeatum* au *Clitocybe geotropa*.

Une autre figure de la mycologie locale nous a quitté : Pierre CHARRON le 17 janvier adhérent de la section Pays de Retz il nous a gratifié de ses connaissances pas seulement mycologiques il était trop modeste mais aussi les plantes, fleurs et aussi ses compétences de latin et grec décortiquant les mots, les noms des champignons afin d'y trouver ou pas une explication plausible. Il nous a fait découvrir la forêt de la Pierre attelée qui était son jardin.

Enfin, Jean-Claude GUILLARD nous a quitté le 18 février après bien des souffrances. Mais il est impossible d'oublier son sourire malicieux que ce soit lors des sorties et surtout au salon où il nous a apporté son aide durant des années, je le revoie scier les rouleaux de pelouse qui étaient étalés sur les tables de présentation des champignons. Toujours accompagné de Christiane elle aussi nous lui devons beaucoup, aujourd'hui nous lui gardons toute notre amitié et pensons à elle.

L'assemblée générale pôle central de notre association offre un moment d'échange sur les activités et l'avenir de l'AMO.

Cette réunion annuelle des adhérents assure le bon fonctionnement au fil des années en gardant un lien entre les adhérents. Nous sommes là pour relater les activités de l'AMO et les projets mais surtout pour en assurer la pérennité. Aujourd'hui encore je rappelle à l'assemblée que les années passent, j'alerte sur la nécessité d'un renouvellement sans que cela n'émeut beaucoup le peuple. Si vous n'en prenez pas conscience l'aventure pourrait s'arrêter brutalement. Sans être pessimiste tout peu basculer du jour au lendemain. Personne n'étant à l'abri d'événements imprévisibles que nous réserve la vie. Après 73 ans d'existence pensez-vous que l'AMO puisse tomber dans l'oubli ? Pour moi c'est NON alors il faut se donner les moyens afin qu'elle puisse continuer d'exister. À vous tous d'y réfléchir.

La saison écoulée peut être qualifiée d'un bon cru sans être exceptionnelle. Nous avons bénéficié de conditions météo plus favorable que ces dernières années sans pour autant que cela entraîne de modifications importantes sur la pousse des champignons.

Les sorties de printemps toujours peu suivies, pourtant elles permettent de se retrouver et de faire le point cela apporte toujours un plus et parfois de belles découvertes.

Nous avons entamé la saison automnale avec la folie des plantes dans le parc du Grand Blottereau sous un temps mitigé essuyant un orage le dimanche mais dans l'ensemble réussie. Celle-ci demande bien sûr un investissement humain important sur trois jours, la préparation avec recherche de champignons et les deux journées d'expositions intenses avec mise en place du stand. 30 à 40 000 visiteurs défilent lors de cette manifestation et cela demande une présence de chaque instant, vous êtes tous invités à apporter votre concours, il n'y a jamais trop de bonnes volontés c'est aussi une préparation aux sorties qui s'enchaîne ensuite.

L'impact positif que cela représente sur de possibles adhésions mais surtout des contacts qui se manifestent ensuite.

L'erreur de positionnement du stand n'a pas été reconduit cette année et l'emplacement plus propice au milieu des exposants nous a permis de rencontrer un public nombreux.

La traditionnelle ouverture en forêt du Gâvre avec le pique-nique toujours très suivi, même si on peut regretter l'éparpillement lors du repas cela donne l'impression de ne pas être ensemble.

Nos sorties se sont déroulées sous des températures raisonnables ce qui a engendré une bonne participation des adhérents et d'un public nombreux avec des champignons plus ou moins présents selon les lieux de prospections toutefois nous avons fait de belles récoltes sauf pour les amoureux de cèpes ceux-ci ayant pris une année sabbatique pour se reposer sans doute pour mieux revenir cette année. Contrairement aux chanterelles présentes en quantité, avec parmi elles de nombreux *Cortinarius semisanguineus* ou des *Leotia lubrica* qui montrent bien qu'il faut être vigilant lors de la cueillette de ces champignons.

Est-il besoin de rappeler qu'il est impératif de respecter les règles lors de nos sorties, ne jamais oublier que nous ne sommes pas en terrain conquis mais chez quelqu'un qui nous a autorisé à prospecter donc pas de cigarettes, pas de chien ou tenus en laisse et un respect total du lieu où l'on se trouve chacun doit assumer ses responsabilités c'est à ce prix que l'on peut espérer obtenir les autorisations nécessaires Il faut souligner que ces sorties sont réalisées

avec l'aval des propriétaires ou gérants de forêt ou bois également les gestionnaires de chasse, département ou conservatoire du littoral. Les demandes d'autorisation sont effectuées par Thierry Baron, y compris pour les sections, je tiens à souligner ce point, je le remercie de cet investissement il faut que chacun en prenne conscience. Dernier point concernant ces sorties, cela ne permet pas de retourner ensuite sans autorisation et encore moins à se prévaloir d'être adhérent de l'AMO. Nous avons perdu la forêt de Grand-landes probablement pour cette raison.

Autre sujet : les sorties encadrées et les demandes de municipalités ou associations diverses. C'est huit sorties en 2024. Sans oublier trois prospections pour inventaire à Saint-Colomban, Saint-Philbert de Grand-Lieu et Montbert, également Maisdon-sur-Sèvre réalisé par la section de Boussay, sans oublier Les Brouzils et sa traditionnelle foire aux mogettes. Merci à celles et ceux qui ont participé à ces manifestations.

Bien entendu cela valorise notre action et surtout il y a une retombée financière positive pour l'AMO. Nous facturons le temps passé et les frais de déplacement pour l'association ainsi que le travail de détermination effectué en laboratoire au domicile lorsqu'il s'agit d'inventaire. Bien sûr ces compléments de revenus sont aléatoires d'une année sur l'autre. L'AMO dispose de personnes compétentes pour ces encadrements mais j'insiste auprès de tous chacun est apte à apporter son aide y compris sans connaissance mycologique particulière, simplement en accompagnant, parfois c'est aussi important.

Si l'on fait le compte avec les sorties des sections c'est environ 70 sorties organisées par l'AMO pour l'année écoulée.

Ces ressources supplémentaires nous permettent d'avoir une gestion financière saine et d'investir en matériel si le besoin s'en fait sentir ou d'accompagner les personnes qui représente l'AMO lors de manifestations diverses comme l'AG de la fédération.

Je ne m'étendrai pas sur Fongiouest la base de données pour recenser les récoltes de l'ouest de la France.

Pascal Peuch président de l'Association Mycologique de Rennes s'investit beaucoup pour son fonctionnement. Cet outil permet de consulter les données enregistrées je vous invite à y participer il suffit de s'inscrire sur Fongiouest avec une adresse mail et un mot de passe et je viendrais valider votre inscription.

Les séances d'hiver 2024-2025 ont eu lieu dans cette salle modernisée avec la mise en place d'un vidéo projecteur et d'un écran escamotable.

Petit bémol l'épée de Damoclès que nous avons au-dessus de la tête, le risque de fermeture du parc du Grand Blottereau lors de tempête, c'est un handicap n'hésitez pas à vous renseigner sur le site ou par téléphone si la météo n'est pas favorable.

Concernant le contenu de ces réunions Nous avons pu bénéficier d'interventions intéressantes notamment celle d'Alain Bouvier et Didier Mesnil. J'y apporte ma contribution, toutefois il faudrait de la nouveauté et je vous invite à présenter d'autres sujets, rien n'est tabou proposez n'hésitez pas, les fleurs, les plantes les arbres ou autre chose qui peuvent intéresser.

-FAMO (Fédération des Associations Mycologiques de l'Ouest)

Le bulletin fédéral :

Le bulletin mérite votre attention de nombreux articles sont rédigés par certains de nos adhérents, je dirais toujours les mêmes, mais leurs articles sont de très grandes qualités. Ce bulletin est une belle façon de découvrir la Fédération qui reste abstraite pour beaucoup d'entre vous mais qui est devenue une structure incontournable du paysage mycologique national et sans doute ce qui pourra sauver les associations, sans elle il n'est guère possible de mettre en place des formations intéressantes où vous pouvez tous y participer.

Une formation certifiante de mycologie est envisagée sous l'égide de la FAMO avec le soutien de faculté de pharmacie. L'idée n'est pas nouvelle en 2014 j'avais soulevé cette hypothèse avec l'aide des Facs de Nantes et Angers cela n'avait pas eu de suite. Il existe des DU mais hors de prix ce qui est un frein à cette formation. Ce sera débattu lors de l'AG de celle-ci.

Pour 2024, l'Assemblée générale de la FAMO s'est tenue à Piriac organisée par le GMN (St-Nazaire les 23-24 mars).

Cette année c'est en Normandie dans la Manche à Port-BAIL organisée par l'Association Mycologique du Cotentin Valogne les 29-30 mars

Représentants AMO : Chantal Maillard, Gilles Mabon, Marcel Rocher et Dominique You. René Chéreau en tant que Président de la FAMO.  
Nicolas Ruiz représente la faculté de Pharmacie de Nantes.

La vie de nos sections :

Les expositions des sections ont toutes eu lieu en 2024 avec une belle réussite, merci aux organisateurs.

### Expositions 2024

- Expo Boussay 26-27 octobre à Boussay
- Expo de Cholet 26-27 octobre à Trémentines
- Expo des Pays de Retz 19-20 octobre à La Limouzinière

### Prévisions 2025

- Expo des Pays de Retz 25 & 26 octobre à Saint-Philbert de Grand Lieu
- Expo de Cholet 25 & 26 octobre aux Herbiers salle du lavoir
- Expo Boussay 25 & 26 octobre à Maisdon sur Sèvre

Une exposition aura lieu à Saint-Brévin les 15-16 novembre comme en 2022-2023 à l'école de la Pierre attelée celle-ci est rémunérée par la ville de Saint-Brévin.

Calendrier de printemps :

- Le Thiémay le 15 mars à 14h30
- Forêt du Gâvre le 17 mai journée 9h30 Sortie SMF
- Forêt de Juigné le 7 juin. 9h30
- Section de Boussay le 6 avril sortie en Forêt de Mont : rendez-vous : La Parée Grollier. 9h15
- Section de Cholet le 6 avril a St Gemme-la-plaine 9h 30 parking centre équestre et le 13 avril en forêt de Mont 9h30 plage du bois Soret
- Journée Microscopie le 12 avril au Grand Blottereau.

La Folie des Plantes aura lieu les 6 et 7 septembre nous y sommes invités et l'inscription réalisée nous comptons sur vous pour l'apport de champignons et la tenue du stand. Merci.

Journées de Bellême :

-La 74 ème édition a eu lieu du 3 au 6 octobre.2024.

En 2025 ce sera du jeudi 2 octobre au dimanche 5 octobre

-La prochaine session de la SMF aura lieu du 3 au 8 novembre 2025 à PIRIAC au VVF organisée par le GMN (Groupe Mycologique de Saint-Nazaire) sous réserve de confirmation.

Le site internet :

Mis en place et suivi par Philippe LARUE le site de l'AMO permet de s'informer des sorties, événements, des vérificateurs, etc.

Il ne faut pas hésiter à le consulter souvent et signaler d'éventuelles erreurs de dates, lieux, positions GPS afin de corriger.

Merci à Philippe pour le temps consacré à la tenue de cet outil.

Pour clôturer cette assemblée générale, je réitère solennellement le besoin impérieux de renouveler l'administration de l'AMO, l'âge, la maladie nous a déjà joué des tours. Vous devez mesurer les besoins et prendre vos responsabilités.

Merci à tous ceux qui œuvrent, pour que notre belle association puisse continuer d'exister et d'avancer.

Notre trésorier Denis Pouclet va vous présenter le rapport financier

Merci de votre attention

Le Président : René CHEREAU.